

大津弘報

九月号主要記事

農民魂を打ち込む酪農大学

ダイヤル一一〇番はあなたのものです

行政書士の試験

菊岡中校区球技大会開催について
表彰の榮誉に輝く町社協

九月二十九・三十日は県民の体育祭典
B・Gのやさしい心づく

昭和三十七年産早期栽培米の改善

引揚者給付金等の支給対象が拡大されました
紫藤利恵子さんの篤志

牛馬の盗食を防ぎましよう
仔馬せり市開催のお知らせ

自給飼料の強化につとめましよう
真木地区に放牧地出来る

サイロ新設者に補助金が出ます
腐敗病発生について御願い

炭疽病とは
下部組織の強化と優良団体表彰

老人福祉週間に寄せて
養老院だより

ブルトーザを導入のはこび
外国人の方へお知らせ

自衛官募集中
一日食監で感じたこと

狩猟者講習会のお知らせ
ぶどう酒は造らないようにいたしました

元田徳子駿の篤志

大津町警報第四号

農民魂を打ち込む酪農大学

町会議員九氏の研修報告



酪農を中心にして北海道の産業、風土の研修を行ひ、取得した識見をわが大津町政のなかに反映して当町の發展に資しようとした町会議員中瀬清司氏を研修團長とする町議団、歌岡良一、畠中茂、仙波清、西村量、坂田敏則、石崎日出男、上村義勝、荒木虎雄の九氏は去る七月末大津出發、北海道内の産業、經濟の各方面を視察して無事、帰津いたしました。一行はこのほど町役場の二階議場に集合し、西本議長に対する研修旅行報告書を纏めました。この報告書のなかから主なるところを抜き出して町民のみなさまに御紹介いたします。(写真は報告書の打合せをする議員団)

北海道研修

旅行報告書

今度の旅行日程は
北海道内の五泊六日での研修で、この

間道内の主要地を広く廻つたので、概況

がつかめたが、各分

野に亘つての廻り、そして特に内地の農

業について、半年の長い厳しい冬と戦つて、一毛作しか

取れない農民が毎年冷害に見舞わ作ら、自然と戦い乍

ら、頑張つて居る姿を研修出来たことは

非常に効果大

るものがあつた。

日本全土の約五分の一を占めると云われる北海道は、
まったく豊富ないいろいろな資源を埋蔵しており、最近で

は開発五ヶ年計画の実施によつて各種産業は急速な發展をとげて いる。

(1) 農業

北海道の農業は、六三万ヘクタールに及ぶ広大な農耕地を背景にしているため本州では見られない大規模な機械力を使つているところが多く、産物は、米、麦、大豆、小豆、馬鈴薯、甜菜、エンバク等の主産物で適地、適作主義が確立されており、何處へでも之等の主産物が育つものではない。而かも年間一毛作であり、吾々が行つた頃は丁度馬鈴薯の花さかりで真白い花畑が延々と続いて居るところもあれば、小麦がみのつて一面黃色い畑が果しなく続いており、その土地によつての特殊性がよく生かされて居る様に思われた。

尚、耕作面積は全国平均の約四倍以上であり、一農家

(2) 林業

原野が多く放牧適地は百万ヘクタールと云はれており

その結果乳牛生産は、全国の三、五%で、バターの製

造は全国の六〇%と云われて いる様に各地で酪農經營

に主力がそそがれている。

(3) 飼料

開拓が進んでは云へ、全道の未だ七割は原始林にお

おわかれているそうで、森林資源は無尽蔵と云つてもよ

い。

(4) 町村牧場

こここの牧場は乳をとつての經營が主なものでなく、仔

牛の飼育も半間間三〇頭以上が酪農家に出されている。

各牛の系統は有名なものばかりでカーネーション牧場か

ら二年前に購入された牛は三〇〇万円に当たると言つて

おり他の牛も一五〇万円から二〇〇万円程度の牛ばかりである。

現在総数百五十頭居る二五町歩の牧草地で育てられて

いる。牧草は、主にルーサン、オーチャード、クロ

バ等が植えられており、三、四年間は一回の植え付

け良いそうである。乳牛は、大体二年目の牛で一日

一斗四升程度で普通一日二回しぼつてある。

種牛も有

名なものが二〇頭程度居り高いのは七〇〇万円以上の

ダイヤル110番は あなたのものです

ダイヤル110番?いやテレビの番組ではありません。それは大津警察署です。
御存知のように警察の仕事は、その性質上急を要する場合がすこぶる多いのです。
その為警察では少しでも早く皆さんの御要望にそい、又早く連絡が戴けるように局側と特別な協定を結び、特別番号を指定して「非常通話」「緊急通話」が出来るよう非常出動に備えています。

その指定番号!!それが110番 大津警察署なのです。

それ、火事だ、交通事故だと云うので、それ警察へと電話をかけたところ「話し中です」!!
これでは本当にいらっしゃいますね。

その時はすかさずこう言つて下さい。

「緊急通話で110番をお願いします」……と

局の交換は他の通話に優先して警察へ連絡を取ってくれるでしょう。それから用件を御申出下さればよいのです。

警察の電話は「話し中」が多いといふ皆さんの声も時折聞いておりますが、この「非常通話」「緊急通話」の正しい使い方によつて、皆さんの不満もくらか解決出来るものと考えております。

「緊急なお届け」はダイヤル110番、「緊急通話」を御利用下さい。警察では少しでも一分でも早く皆さんのお役にたちたいと思っております。非常通話、緊急通話の指定番号は次の通りです。

大津警察署 大津局110番、錦野駐在所 大津局362(乙)

竹追駐在所 竹追局4

(注) お願い

「非常通話」「緊急通話」は文字通り急を用いる場合にのみ許されるもので、その区分は大きく分けると次のようになります。

非常通話 ~ 天災事変、その他非常事態が発生し、又は発生するおそれがある場合

緊急通話 ~ 火災、集団的疫病、交通機関の重大な事故、その他これに準ずるものと認められる緊急事態が発生し、又は発生のおそれがある場合。

(2) 育農大学
育農教育は多頭経営を進めているが、道内でも十頭以上飼つてゐるところは一〇%以下だぞうで学校内の第一農場では学生十名で牛乳三十頭の他に二十八頭の馬駒が飼つてあり、その中で実践教育統計が行われている。学校は、高校、短大、大学とそれぞれあるが主目的は農民魂を作りあげることを基底にしつつ、育農の科学を学び育農の実際を体得する実業教育が行われて居ります。熊本県からも三十名程度在学しているそうである。(現在大学三六〇名、短大百名)

(3) 今後の育農について
北海道の育農は、区劃整理された広い耕地の中に立地条件に恵まれた酪農経営が行われて居るが、入植當時上網つてゐるところは一〇%以下だぞうで学校内の第一農場では学生十名で牛乳三十頭の他に二十八頭の馬駒が飼つてあり、その中で実践教育統計が行われている。学校は、高校、短大、大学とそれぞれあるが主目的は農民魂を作りあげることを基底にしつつ、育農の科学を学び育農の実際を体得する実業教育が行われて居ります。熊本県からも三十名程度在学しているそうである。(現在大学三六〇名、短大百名)

は広々たる原始林とおそいかかる熊と戦ひ乍ら今日の耕地を得たのであり、土地の改良にも今尚研究が進められてゐるし、金道民の育農家が、完全なる育農経営を行つてゐることは思われないが、すでに北海道に於ても、多角經營から多頭経営に移行しつつあることは、全国共通の策であろう。当町に於ける育農は、最近ようやく普及し始めたもので、經營規模等についても比較にならないが、当町の酪農をどう開発して行くかと云うことは、今後大きな課題であるが、町政面に於ける役割も大いなるものがある。今後吾々は幸運に日本一だと云々してい、北海道の酪農の識見を町政の中に大いに生かして、当町の酪農の発展に寄与したいと思うものであるが光づもつて、専門的な知識を得る為の酪農指導者の養成が必要であろう。この養成された指導者として良質の乳牛の導入或は牧草の播種の適作指導、牧野の改良等を進めて行くなるならば必ずや当町の酪農も益々発展するものと思われ。

引水公民館完成



四、受験資格

(1) 学校教育法（昭和二十一年法律第二十六号）による高等学校卒業した者

その他同法第五十六条第一項に規定する者。

(2) 国又は地方公共団体の公務員として行政事務を担当した期間が、これを通算して、三年以上になる者

(3) 知事の定めるところ（注）により(2)に掲げる者と同等以上の知識および能力を有すると認められた者

注 (1), (2)に該当しない者で受験資格の認定を受けようとする者は、履歴書に最終学歴の卒業証明書若しくは修了証明書および在職期間を証明する書面を添えて、知事に申請し、認定後受験書類を提出すること。

六、受験手続

受験願書（別記様式により各自作成のこと）に履歴書戸籍抄本、受験資格を有することを証明する書面および試験手数料五百円を添えて県地方課に提出すること

六、合格者発表

試験当日は、午前九時までに筆記用具を准備のうえ試験場に出頭し、受験票を提示すること。

七、その他

合格者が決定したときは、直ちに氏名を県公報に告示するとともに、この旨を本人に通知する。

八月十六日農休日を利用してしかねてより計画していた校下地区対抗の球技大会（ソフトボール）を実施した。炎天下にも拘らず多数の出場者を見て嬉しく思います。第一回目の計画があつたので多少不安であつたが、充分レクリエーションの意義を完うする事が出来、終始なごやかなふん意気の中に会がすすめられ、今後の球技大会に大いに参考になる處があつた。次回は優勝旗争奪戦をばし校下のスポーツ熱を高めたいと思う。

◎ 行政書士の試験

一、試験日時および場所
 (1) 日時 昭和三十七年九月二十三日（土曜日）午前九時半から午前十二時まで
 (2) 場所 県庁第二会議室

二、受験願書受付期間
 昭和三十七年八月二十三日（木曜日）から
 昭和三十七年九月十五日（土曜日）まで

菊阿中学校区

球技大会開催について

八月十六日農休日を利用してしかねてより計画していた校下地区対抗の球技大会（ソフトボール）を実施した。炎天下にも拘らず多数の出場者を見て嬉しく思います。第一回目の計画があつたので多少不安であつたが、充分レクリエーションの意義を完うする事が出来、終始なごやかなふん意気の中に会がすすめられ、今後の球技大会に大いに参考になる處があつた。次回は優勝旗争奪戦をばし校下のスポーツ熱を高めたいと思う。

成績次の通り

三、試験科目（筆記試験）
(1) 行政書士の業務に関し必要な法令（行政書士法、憲法、行政法、民法）
(2) 一般常識
作文



表彰の栄誉に輝く町社協

わが大津町社会福祉協議会は昭和二六年一〇月一日県下の他町村にさしあげて創立せられました。

爾来默默として十一年に亘る地道な社会福祉活動を続けた結果、遂にその実績は県下のトップレベルに立ち

昨年は県内外より三回 本年四月以降は既に一回の大会に於て、大会長表彰を受くるに至りました。これ

偏々に町長、議会側のご理解と、御援助によるものであ

ることは言え、他に於ては、区長さん、町内会長さん等

をはじめとする町民会員のご支援によるものであつて、

ご同慶の至りに感ふれません。即、各方面よりの御寄付は

増加の一途を辿り、日次、共同募金常に目標額を超

し、小、中、高校生諸君の養老院懇問、児童遊園地、児童文庫の設置、福祉金庫、心配ごと相談所の運営等々限

界のない福利活動は拡大されて居ります。

たゞこの栄誉を受け我町社協が、更に一層の発展を期

する為に、反省すべき一事があり、それは自家的な活

動とす」とあります。上からの奨励によつて、補助金をもらつてやる活動は、或る限界が来ると止まつてしまひます。それに反して、住民われわれの問題として取

組んだ保健福祉活動は際限なく發展するものだからなのです。この点を更に反省して、各末端部落に於ける社会的欲求の発見、各部局の組織の話合に於ける連絡調整をばかり、共同計画の立案、共同作業を行い、更にその成果に検討を加えて行くならば更に明るい楽しい「

福祉の町」づくりが出来るでありますよ。

皆さんへ、手をとり合つて、「福祉の町」づくりに力を併せようではありませんか。

(大津町社会福祉協議会)

大津町内の表彰者

第九回熊本県社会福祉大会は八月二九、三〇日の二日に亘つて、新装なつた八代市厚生会館にて行われた。当日表彰又は感謝状を授けられた方々は次の諸氏であり、町民の皆さんと共に心からお慶び申上げます。

一、熊本県知事表彰(永年勤続)

民生委員 高野 広 雄氏
同 田原 学氏
同 大田 鉄治氏

— 5 —

優良団体 大津町社会福祉協議会

三、大会長感謝状

社会事業功労者(献血) 藤本 スミエ氏
同 同 (社協理事) 渡辺 安正氏
同 優良団体(家政計画) 大津町助産婦会

(以上)

九月二十九日は

県民の体育祭典

町民皆さまの声援を願います

九月一日に行われた郡市民体育祭に統じて同二十九、三十日の二日間に渡り菊池郡市内の各町村では県民体育祭が繰りひろげられます。わが大津小学、大津中学、大津高校の校庭を当てるところになります。毎年角県下の各都市から選ばれた若人七百余名が大津町に集い技を競うことになります。競技場は大津小学、大津中学、大津高校の校庭を当てるところになりますが、重慶揚げは隣内小学校の講堂が会場となっています。町民の皆さまも当日は選手に声援をおこなっていただきますようお願いします。

B・Gのやさしい

心つゝく

一 三回目の寄付

8・14・大津局の消印をもつて心やさしい二人のB・Gの寄付がよせられました。金額は五〇〇円ですがこれで三回も続けれています。このような善意に支えられて私達の町が明るい、住みよい、福祉の町として発展していくであろうことは間違いない、それは私達町民が一つの心になつて、力を合せることによってとげられる目標であります。

お一人のB・Gさん有難う。差支なかつたらお名前をお知らせ下さい。

(大津町社会福祉協議会)

昭和37年産早期栽培米の改善

早期栽培米が消費地から強く批判されている主なことは、食味が劣る、胴割米や発芽米が多い。
精白歩合が劣るなどですから、本年は特に次のことに注意して、商品価値を高めましょう。

適期刈取を励行しましょう

一般に刈取の時期がおくれがちです。
おくれると穂發芽や胴割れを起す原因になり、更に色沢が悪く、糠層が厚くなります。

● 必ず出穂期を記帳しておくこと。

● 刈取の適期とは。

● 早生品種 (西南8号) 出穂期後 30日位たつ頃

● 中生品種 (タカネニシキ) 出穂期後 32~33日位たつ頃

● 晩生品種 (農林29号) 出穂期後 35日位たつ頃

注意 出穂期とは一筆の田の全株の止葉から穗が3~5割位見えた時期のこと。

● 刈取作業の開始は。

早めに刈つて刈取適期には作業を終るようにすること。

乾燥は入念にしましょう

刈倒してから、又ムシロ干のとき、強い直射日光にあてて乾燥するとか、充分乾燥してから雨にあわせると胴割米が多くなり、雨が長ければ穂發芽するから注意すること。

大津経済課

引揚者給付金等の支給対象が拡大されました

- ① 生後六ヶ月未満の乳児であつた引揚者については、外地居住期間が六ヶ月未満のものであつても引揚者給付金を支給することとしたこと。
- ② 日本国政府の命令又は要請により外地に生活の本処を有するに至つたものと厚生大臣が認める者について、外地居住期間が六ヶ月未満のものであつても引揚者は、引揚後、昭和三年三月三一日以前に二〇才以上二十五才未満で死亡した者の遺族給付金を支給することとしたこと。
- ③ 五才未満で死亡した者の遺族給付金を支給することとしたこと。

紫藤利恵子さん(板二年生)の篤志

④ 引揚者給付金又は遺族給付金を受ける権利の時効期限を一年延長したこと。
※ 以上に該当する方は厚生課に申出下さい。

一金 武田内也

昭和三十七年八月七日

大津町社会福祉協議会



牛馬の盗食を防ぎましょう

飼料の置場所はもう一度考えましょう

この頃牛や馬が馬房をはなれて飼料の麦類或は粉碎麦等を盗食して治療の申斐なく斃死する事故が非常に多くなりました。

本年は水雨の為等外家の飼料貯蔵で日頃これが多給の傾向にありこれがため食中毒を発した例も數少くありません。其れに多量の麦類を一時に盗食するので約一昼夜早いので半日で発病(二~三日重篤なる症状を呈し、遂に斃死の転帰を取るのであります。少し位(三~四時位)だから大した事はない」と発病送致置してある畜主が非常に多く発病と同時に既に取り返しのつかない程度重症となつて居る例ばかりです。

馬は盗食後約四時間で発病(急性胃炎)し劇しい疝痛症状を呈し胃内麦類の膨脹に依り胃破裂或は腸破裂を起して斃死します。たゞ此の症状が出なくとも約二昼夜にて急性腸炎を発し麦類の不消化中間産物のため血液の循環障害を発し肺梗塞(俗称すくみ)を起し肺の冷却等に依り約一週間或は其れ以上の治療を受け、遂に不治の病(難病)となり費用済みに附される数が多くなります。

牛は、盗食せる麦類が胃内において膨胀すると同時に第一胃食管となり漸次之が吸収に依り食中毒を発し後腫輪頭となり各種治療を施すも一~三日の経過にて斃死します。

幸いに盗食の量が少く治療の転帰を取るものも一日一週間の治療を要しそうが診療費は膨大なものとなつて畜主の皆さんに課せられます。

牛馬も特に粉碎した麦の方が危険性が高い様です。又犂牛より乳牛の方が一層抵抗性が弱く、殆んどの乳牛が死の転帰を取つて居る状況です。盗食に依る事故が大津町に於いて麦の収納より八月末迄十頭斃死せるもの十数頭(保険未加入の分がありますので実際数不詳なるもの相当数)に昇るものと思はれます。

牛馬の飼付多少面倒ですが馬房附近に飼料を絶対に置かない様飼料の置場所は厳禁なる所のある所に入れ絶対牛馬の侵入不可能の個所に置いて頂くと共に就寝時及外出の際は馬房戸の戸締を今一度点検して下さい。

若し不幸にして盗食の事實を発見した際は直ちに最寄りの獸医さんへ連絡して多量の下剤を飲ませて適当な処置を受けて下さい。

要は早期受診です。早期受診こそ皆さんの可愛いいそし

て財産である家畜を救ふ唯一の方法です。

如何なる良質の下剤でも之が奏効するには数時間~十数時間を要するのでありますて、胃腸が完全に活動して居る中では下剤の効果も早く既に胃腸の活動が停止して居ればいつ迄たつても下剤は奏効せず、二~三日して遂に斃死する迄効かない例が大変多いであります。

今年は導入資金返済の最初の年でありますて、未だ一錢の返済もして居ないのであるにかゝる事故が発生した農家の被害は実に甚大であります。

牛(馬)死ぬ、導入資金は返さねばならず、獣医さんへの賃価は払はねばならず、既に此の例に逢はれた畜主の方々には非常に氣の毒でなりません。以上の事故が発生しましても一番力強いのは家畜共済です。

家畜保險に加入して居れば獣医さんへの賃価も少なくて済み万円斃死しましても共済組合は保険の補償をしてくれます。

共済の加入に依り農家皆さんの經濟的負担を出来るだけ輕減して下さい。

九月は愈々保険の切換で一齊引受の時期です。

全頭渉れなく家畜共済に加入しましよう。

大津町農業共済組合

大津町乳牛特別事故対策推進員

今 村 千 年

仔馬せり市開催

の お 知 ら せ

東肥畜産農業協同組合では本年度の産駒のせり市を次のとおり開催されますので、飼育管理に遺憾のないようお願いします。

記

九月二十三日 大津市場

九月二十四日 ク

九月二十五日 ク

尚仔牛のせり市は九月一七日であります。

自給飼料の強化につとめましよう

|| 九月は牧草播種期であります ||

皆さんは元の乳や肉や卵の値が安く、買う「ニサ」が高いことで、ずいぶん苦労されていることと思ひます。一体なぜこんなことになつてゐるのでしょうか、いろいろな原因が考えられます。日本の畜産なかでも畜産が購入飼料にたよりすぎていると云う点を見落すわけにはいけません。歐米のすんなり農業国に比べて、日本の畜農は自給飼料があまりにも軽視されてきました。いろいろの理由から長い間畜産が発達しなかつた我が國にも明治に入つて資本主義が起り、歐米文化が流れ込むにつれて都市を中心的に畜産物の消費が高まりました。

ところが不幸にも義理はいせんとして封建的な圧力の下に自由な生産をはばまれ、米作りにしばられて畜産物の供給者として都市周辺に專業的な畜産が生れたので土地を持たない専業家が購入飼料を主体に家畜を飼つたのは当然であります。我が国で最初に行なったこのよくな、やり方が手本となつて、畜産飼料の購入でござる。歐米例のない畜産が一般となつたようで、このことを層級改良したのが不當に安いダイズ粕やフスマが植民地支那大陸の犠牲で輸入されたことです。しかし

す。

真木地区に放牧地出来る

真木地区では昭和三十六年度に於て集約牧野造成改良事業により、五町歩の牧野改良を行ひ、牧草の生育が非常に良いので、此の度三町歩を周囲に木柵で囲み放牧地を作り八月一日に入牧式を行しました。真木地区の牧野改良地は酪農組合と赤牛組合で管理し、今回の放牧地は酪農組合のもので、現在二十頭数の仔牛が整つた牧草を採食し元気で活躍つて居ります。本地區は本年度

の方々はびっくりしたり楽しんだり喜んだりであります。皆さんは九月は牧草の播種適期であります。牧草種子も各農協に連絡し来年度の自給飼料計画を立てしょ

畜産係

サイロ新設者に 補助金が出来ます

さきに七月号の弘報でお知らせ致しましたが、既にサイロを新設して居り、まだ町から補助金を貰っていない

方も申請をして下さい。但し三十五年度、三十六年度に

於て補助金の交付を受けて居る方には該当しません。尚ブロック製の方は役場畜産係えその規格に応じた金額を納入の上証明書交付を受け購入して下さい。

畜産係

牧草の混播に注意しましよう

葉や糞を生産の目的とする飼料作物つくりではよく、それは次のような点が有利であるからであります。

一、収量の多いイネ科作物と質の良いマメ科作物をまぜることによって品質とともに良い飼料をとることができ

る。

二、マメ科の根は主根が深くのびるが、支根の張りが悪いので霜柱で浮上されやすい、これに反してイネ科の根は良く横に細かく張るからいっしょによくと互いに根がからまり、アメ科作物を害から防ぐことができる。

三、マメ科とイネ科とは吸収する肥料成分にいきりかかるので一緒に播くと土の成分をうまく利用できる。

四、特に放牧地ではマメ科牧草だけだと、反する家畜(牛等)が放牧症を起す恐があるのイネ科牧草を混ればこれを防ぐことができる。

五、マメ科にはペッチのようにツル性のものや、アルサニアクロバーチのように茎が弱くて倒れやすいものがある

これに茎が強く直立するイネ科の作物を混ぜると支柱代りにすることができる。

六、多年性の牧草は一般に初めの生長が遅いので、これに生長の早いイタリアンライグラスのような年生牧草を混ぜることにより一番刈の収量を高めることができる。

以上の様に混播はいろいろ有利な点がある、しかし組合せや混ぜる種の量の割合が適当でないと互いにせり合いがひどく起り弱いものが圧倒されてしまう。これでは折角混播でも効果が上がらないから充分注意しなければならない。一般にマメ科のものはイネ科のものに比べて草丈が低く、それだけせり合いで弱いイタリアンライグラスを多く混ぜ過ぎるとかんじんの赤クローバーがおさえられてしまうことがある。又ペッチとエンベックの混播でもエンベックの割合が多すぎると、ペッチの生長がおさえられ期待した質の良い生草がとれなくなる。作物の組合せや割合はそれだけの地方で適当にしなければならない。尚組合せ割合等については役場畜産係へ問合せ下さい。

畜産係

腐蛆病発生について

御願い

炭疽病とは?

大津町防犯協会総会

最近各地に蜜蜂の伝染病である腐蛆病が発生し、大津町でも発生、既に防疫処置を実施し、養蜂家に本病について教訓に注意すると共に養蜂者の調査を行っていますが、飼蜂数の過小にかわらず至急畜産係へ届け出られる様御願いいたします。

○発生地 大津町大字室 後藤 潤善 七箱

下部組織の強化と優良団体表彰

大津町防犯協会は本年度の定期評議員会(総会に代る)を八月十一日午前十時から大津警察署体育館で開き、会長(町長)代理、武田助役より優良防犯団体として次の五ヶ分会と一ヶ班を表彰したあと、三十六年度の決算承認ののち本年度の事業計画と予算案を審議案通り決定して、重点推進目標である分会(区長単位)の育成、内部の強化と細胞(仮称班)の結成促進などを下部組織の拡充強化を図ることなど決議した。

議事終了後浜田警察署長より犯罪発生状況の説明と防犯活動に対する協力を求め、自主防犯運動の展開を誓い合って散会した。

八月上旬水町大字吉富に、乳牛一頭に炭疽病が発生、現在水町全域の家畜(馬、乳牛、和牛、豚、めん羊、山羊)が活動禁止を完了し、現在のところ蔓延の兆候は無い模様であるが、本病は人間にも伝染するので家畜の取引、移動について充分注意して下さい。

老人福祉週間に寄せて

いまの老人が若かつた頃は、若い者が老人の生活を見るということはあたりまえとされた時代でありました。從つて今の老人は苦い生活中で、いや、自分の生活をギセイにしてまでも、老人の生活を支えて来たのです。その上敬老とか尊老とかをいられて、場合によつてはこじきをしても綱を糾うのが、子供の道とされた時代を通つて来ています。

ところが基本的人権の尊重される戦後においては、若い人の頭の中には、まさか自分の幸福をも考慮する傾向が強くなっています。言うまでもないことをですが、この考え方方が悪い、というのではありません。然し時の移り変わりについて行かない老人達が、今の若い人の考え方を「こころ」とも、と思うほど、経済的にも精神的にも恵まれていない人が多いことも事実です。

一方医療の進歩と、環境衛生の向上等によつて日本人の平均寿命は年々延長しています。

ところには相違ありませんが、手本なしではよろこんでいるような社会保険の政策は、ほとんど盛つてないのであります。最近になつて漸く老人福祉法が国会に提出されるような氣運になつて来ますが、これが制定をみた場合に於てもその後の生活が安泰であるといふまでは未だ仲々でしよう。

又老人の側にも反省していたゞき度い点がないではないですか。

居られる、その元気さは誠に結構なことゝ思うのですが、もうレツキとした息子や娘がおり孫まで出ているのにいつまでも、若い世代を供扱いにして、悪く言えば「出しゃばり屋」の老人が居ます。これは家庭や社会の民主化を防げることになりかねないのであります。そのような世話をされて居らるることが多いようです。そのような時に、「子供なんか、かわいがつて世話をいいれば、それで間違いない」という古い的な知識を子供を溺愛してゐる場合に案外多いのではないかということです。所によつて都市と農村ではいろいろと異なる点もありましょが、特に農村の場合では、老人が家庭を守り、子供の世話をされて居らるることが多いようです。そのようなもの、娘の母親の責任に於て、若い世代にやらせた方が良いようです。このように世の中は変りつゝあります。子供が親を扶養する義務は民法にもハッキリ示されて居り

ますし、自分一人で成人したのではない私達としては、モラルとしても親の恩に報い、老後を安穩にして貢うようつとめるが、当然の義務があると思うのです。

幸い私達の町では年々老人福祉週間に於て敬老会が催され、老人クラブの小旅行があり、養老院の慰問、敬老院との交歓、中・小学校の生徒さん達による「老人に掛け」作文が書かれる等の行事が盛んに行われて来ています。昨年から町社会福祉協議会からもそれ等の行事援助のためにいくばくかの経費が支出されています。そこで昨年の行事のあとを省みて考えることは、これ等の行事が一体となって、部落全部が老人のお祭りを部落のお祝事としてたのしむことであり、嫁さんも、部落の子供会も一諸になつて楽しむことあります。お年寄りヒナ壇に並べて、ご馳走を出し、部落の人は周囲をかこんでいては、ゆづくり食事も出来かねます。手舟当を造つて皆で楽しむしよう。更にもう一つは家庭の年次行事を寄を慰安することです。お孫さんの可愛い、お手が、ポンポンとおちいちやんや、おばあちゃんの肩を叩くことによつてシワの一つもびようと言ふものですね。

そうして私達の大喜な「おちいちやん」、「おばあちゃん」がいつも元気で、楽しく、平和な裡に長生きされるように祈つてやみません。
(町社事務局)

敬老会が続々と

開催されます

九月十五日の老人の日をはさんで町内の各地區婦人会主催の敬老会が続々開催されます。主なるもの拾つてみると、まず
△△十六日　深谷地区婦人会、矢護川地区婦人会、陣内地区婦人会ではそれ／＼地区内の老人を柄木温泉に招き慰安する。

△△十五日　護川地区婦人会では地区内の老人を公民館に招き敬老会を催す。

△△十六日　深谷地区婦人会、矢護川地区婦人会、陣内地区婦人会ではそれ／＼地区内の老人を招き、各小学校の講堂を借りて一日ゆづくりとお年寄りを慰め、敬老会を催します。

なお、瀬田、鍋野、岩坂、真木の各地区婦人会では農業の関係上々秋の行事／＼を繰り上げ春の花季節に敬老会を開きました。

養老院だより

同じ施設の老人に御見舞

七月二日の集中豪雨に襲われ浸水した南閑町の養老院では、警察、消防団、地元民の協力で収容者は幸うじて避難したが、衣類は全部流出したとの知らせに同じ焼造の当院の老人達も痛く同情し、各人零細の浄財を集め、又お腹やバンド等を自分達の手で縫い、それに支給されたシャツ、ズボン等も加え真心の贈物をした。南閑町養老院からの礼状に「早速収容者に配分いたしましたところ、一同懸念むせび養老院生活の有難さを痛感しました」と。

初盆供養

年中行事中の一番老人に身近ななお盆は、新旧二回とも今は行き八人の初盆供養が大山鉄國師の導師の下に、さわやかに執行され、式後有難い法話に意義ある一日を送った。

地蔵さんのお見舞

大津町恒例の地蔵祭は例年にはないにぎやかなものだったが、大津駅通り丁目町内会から三十余名の御婦人がたや子供さん達が自動車に分乗して米院、まづ兒童代表の沼田俊英さん（大津小六）から地蔵さんの御祝錢から老人達に金一封を、そして町内会代表の斎藤惟吉さんから地蔵祭に陳列した華麗な梅鉢の造花六鉢を贈呈され、早速玄関、集会場、静食室等に配置された。久しうりの慰問隊に老人達はなつこく、子供さん達のツイストや、童謡にして御婦人たの舞踊に時の立つのも忘れてすっかりはやいでいた。御慰問の菓子を味わいながら活潑な造花をながめつゝ余生を楽しむ姿は和やかな風景でした。

片平の岩正敏さん一人の坊っちゃんから、地蔵さんの菓子がその翌日届けられました。

誌

外国人の方へ おしらせ

外国人登録の切替が只今実施されています。8月1日より11月末迄が切替期間であります。登録証明書の有効期間は3年ですから昭和34年に外国人登録の切替又は新規登録をした方は本年が3年目に相当しますので各自の登録証明書に記載してある有効期間満了日の前30日以内に役場へ出頭し確認申請をして新しい登録証明書の交付を受けて下さい。

14才以上の方は写真3枚を早目に用意すること。

詳しい事は役場戸籍課へお問合せ下さい。

六、二三 岩本国保さん（大津町井手上）玉葱贈らる
六、二六 岩本章さん（恵園園児長）菖蒲多數贈らる
九、二九 石原正見さん（大津町塙）バラ苗贈らる
八 坂本かず子さん（陣内小四ノ一）外二名慰問
の為来院

〃、一一 宇野ミジユさん（大津町杉木）馬レイ譜二冊

贈らる

八、一 上田宣さん（大津町井手上）うちわ贈らる

八、四 肥後相互銀行 大津支店咲画雑誌贈らる

八、五 松井サトさん（大津町前田町）焼酎贈らる

八、二四 球磨郡社会福祉協議会から視察の為来院

八、二六 本田誠一さん（大津町前田町）週刊誌、小冊

誌贈らる

八、二七 佐藤泰子さん（大津町上鶴）婦人雑誌贈らる

八、一 老人との懇談会

八、四 坂本駿子さん（大津町引水）醤油入れ、雑誌贈らる

八、五 上村季子さん（前田町）マン陀贈らる

贈らる

八、一 八 吉良千代子さん（前田町）衣類贈らる

八、二一 谷本升八さん（駅通り）醤油贈らる

八、二十四 山辺菊さん以下民選委員さん六人 那及杖（田原さん）贈らる

贈らる

八、二十五 井主亀（旭村龜尾）養老院へ

ブルドーザを導入のはこび

昭和三十七年大津町新農村建設事業として計画中のブルドーザが近く導入される運びとなりました。

このブルドーザは町の運営により大型農機具を使用し町

一、主なる事業の内容区分及料金等は次の通りであります。

区 分	作 業 概 要	料 金 基 礎	料 金
畑混層耕事業	畑混層三〇坪～四〇坪 混層耕より整地まで	一〇アール当	一、九〇〇円
牧野改良事業	牧野耕起及整地		
農林道整備事業	農道整備		
耕地整理事業	田畠の耕地整理		
附属農機具			
ブランシユブレーカー	一台	一〇時	一連
混層耕プロウ	一台	二〇時	一連
デスクハロウ	一台	二〇時	二回枚
そ の 他	町道その他	当りアーメータ	一、五〇〇円

二、導入予定のブルドーザ及附属農機具の種類

区 分	数 量	摘要	要
ブルドーザ	一台	一〇屯型の予定	
ブランシユブレーカー	一台	一〇時	一連
混層耕プロウ	一台	二〇時	一連
デスクハロウ	一台	二〇時	二回枚

尚事業の執行については定められた条例規程に基き町内全農家が充分に利用出来得る様計画を立てますので充分御期待を願います。

学科試験と身体検査を当町の場合大津保健所で行い一日で済みます。合格者には受験後一ヶ月前後で採用通知が参ります。

給与は入隊後「二十士で月八、六〇〇円」と、その外種々の手当が事情によつて支給されます。自衛官の中には郷里えの送金や夜間高校や、大学に通つている人も多数あるとのことで自衛隊でもこれらの勉学のために便宜を計つておられます。

又退職した自衛官はほとんど在隊中に特殊な技術を身につけているため、各方面から歓迎され退職自衛官の求人申込が多くて人材が不足しているような状況であります。そのほかくわしいことは役場募集班に係えお問合せ願え採用試験は日曜、祭日以外はいつでも希望の日に簡単な

（総務課）

○ 自衛官募集中

初任給で八、六〇〇円支給

たゞいま防衛省では本年度第二次の二等陸海空士の自衛官を募集しています。採用予定人員は陸海空あわせて七、一〇〇名で資格は日本男子で満十八才以上十五才未満の方で、中学校卒業程度以上となっています。又高校三年在学中の学生は十七才でも受験でき、卒業後満十八才になつて採用する便法を計つています。

志願手続は簡単で役場に志願票を準備しておりますので志願者は総務課に申出下さい。

採用試験は日曜、祭日以外はいつでも希望の日に簡単な

内の農林作業を行ひ、農業生産の増大をはかることがもつて目的として居ります。

一日食監で感じたこと

大津高校三年元田君代

私は保健所や婦人会の人々とともに一日の食品監視員となつて店から店へと廻つて歩きました。何しも初めてのことではあります。しかし、その時の感想を次に紹介いたします。

明日の生産力を生み出す原動力となつてゐる食生活は、我々の日常生活で重要な役割を占めています。近年の食生活は農家の生活改善に伴つてます／＼の向上を見せております。しかしこの頃は物価の値上がりで家庭の台所を預かるお母さん方にとつては、頭の痛むこと限りなくあります。特に毎日の食卓を欠かすことの出来ない野菜の値上がりは家庭の予算を大きく狂わせます。そういうわけで買物をするお母さん方は近所に店があつても一円でも安い物を手に入れる為に離れた店まで出かけて行きます。

しかしそういう店に限つて食料類を清潔に取り扱つていません。現に大津町でもそういう例があります。ある狭い店は買物時になると奥様方が買物籠を下げて、通る通り間もない程店頭に立ちはだかつて立派な店です。その店を見てみると、道路にはみ出た豆腐屋や蕪鶏のokeの水はぼこりで漏つていて、煮干やたら等の乾物には縄が飛び回つていて、天ふる箱のガラス戸は半分開いたまゝで、かまぼこやちくわに興がばい箇を生みつけています。

また、腐つて残飯入れに捨てるところが多く、食べられるところが少ないような値の安い野菜や果物も店頭に並んでいます。一方別の店では豆腐のおけにはセロファン紙をおせてあつて水はとても清潔な状態にはガラスの箱にきちんとふたをしてあって蝶の姿など見かけません

野菜や果物の腐つた物も店頭には並べてありません。店内は広々として感のいい店ですがひつそりとしてお客様の姿は見えません。どうしてこんな清潔な店が繁盛しないで、陥落しいばかりの多い店の方が客が多いのです。

どうか。値に一円か二円の差はありますように結局、一円高くても清潔な腐つてしない物を買うのが得になります。良食品を安く買っても、健康を害するようなことになれば大変です。食堂なども同じことが言えます。店内がきちんと整つて真白い外衣をついたヨフクさんがいる店よりもみごみした店を薄よこされたエプロン姿のお母さんたちが理屈場と名づけられ、いろいろな所で料理している店は多く、機知で近代的に改善すると客の出入りが少なくなるので店は昔の店は入りにくいのです。なぜ明るい近代的な考え方には捨てて近代的な清潔な店を利用し少

狩獵者講習会の

お知らせ

- 1、期日 三十七年九月十九日十時から
(時間厳守)
2、場所 大津町立大津小学校講堂
3、携行品 狩猟デキスト、印鑑
4、主催者 熊本県
上記の通り開催されますので狩猟をしたいと思う人は必ずこの講習会に出席して下さい。

ぶどう酒は造らない
ようにならしましょ

ぶどう酒は梅酒と違つてぶどうそのものが糖化作用を起してアルコール分が醸酵するため税法により禁止されていますがからいとなることがあります。でもぶどう酒は造らないようにいたしましよう。

税務署としましても、これから秋にかけて、ぶどうの収穫時になりますので、ぶどう酒密造取締りを強化いたします。

元田徳子殿(下町)の篤志

一金 参千円也

右は亡夫元田正則殿の香典返しとして社会福祉事業費に寄贈されました。

昭和三十七年七月三十一日

大津町社会福祉協議会長 坂本篤美

農家の皆さん……

後期病害虫の多発が予想されます

適期を逃さず一齊防除をやりましょう。

前期の防除が集中豪雨で防除の適期が失して効果がありません

大津町の農家の皆さん、今年の稻作前期は集中豪雨等で田植

が遅れ防除も不徹底に終つております。

皆さんのが田圃には、たくさんのが病害虫の発生源がのこりで
に大発生しているものもありますから、次の病害虫は特に注意
して一齊防除をやつて下さい。

- ・白菜枯病は、ヒメトビウンカを防除すること。
- ・水銀ボルドーを三K使用 マラソン

病害

- 1 穂首、枝梗イモチ病、本年は葉イモチ病が大発生しており
ますので今後穂首イモチ病の被害が予想されます。穗孕期、
出穗期の二回集団一齊防除を実施しましよう。
- 2 モンガレ病、小粒菌核病、稻の倒伏防止をねらい、幼穂形
成期から穂孕期の間に発病に応じて一と二回の散布をしまし
よう。

8月25日より
9月10日まで

警報

虫害

- 1 二化めい虫、一化期防除が不徹底に終り、二化期の被害が
予想されますので、発蛾最盛期に一回、その後一週間目に二
回目の散布を実施しましよう。
- 2 秋ワシカ、アワヨトウ、局部発生、被害を被るるので、早
期発見、早期防除に努めましよう。

大津町後期防除月間

豊作に結びつく、これから防除の実施
心合せて共同防除の実施